

# Levantán cuatro zonas bajo control por foco de gripe aviar

**LOS LAGOS.** *El SAG reportó que aunque se han cerrado áreas de vigilancia en las provincias de Llanquihue, Osorno y Chiloé, aún hay seis puntos de interés.*

CEDIDA

Redacción

**E**l Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) anunció el fin de cuatro zonas que se mantenían bajo control sanitario, debido a la detección de influenza aviar de alta patogenicidad.

“A la fecha, se han cerrado 14 zonas de este tipo en el país y es destacable que el 28% de estas correspondan a la Región de Los Lagos”, enfatizó Cristian Andrade, director regional del SAG.

Las zonas bajo control sanitario (ZBCS) que se levantaron corresponden a la comuna de Puyehue (traspatio); comuna de Puerto Varas (aves silvestres); comuna de Puerto Montt (traspatio); y comuna de Ancud (aves silvestres).

## BUENA NOTICIA

Al respecto, Tania Salas, seremi de Agricultura, sostuvo que el levantamiento de estas cuatro zonas bajo control sanitario “es una buena noticia para la región. Se trata de áreas que estaban siendo monitoreadas con mucho cuidado por el Servicio Agrícola y Ganadero, tras detectarse focos de esta enfermedad, donde se realizaron vigilancias clínicas, serológicas y moleculares de aves silvestres y productivas, lo que luego se tradujo en medidas para contener estos brotes. En muy poco tiempo hemos tenido buenos



PERSONAL DEL SAG HA MONITOREADO TODOS LOS PUNTOS DE INTERÉS DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS.

resultados, gracias al esfuerzo riguroso del SAG y de las comunidades que siguieron las orientaciones para evitar la diseminación de la influenza”.

## AÚN HAY CASOS ACTIVOS

Tras el cierre de estas cuatro zonas bajo control sanitario, el SAG Región de Los Lagos se encuentra monitoreando las áreas donde se ubican los seis casos activos en traspatio: uno en la provincia de Osorno (comuna Río Negro); dos en la provincia de Llanquihue (comuna Puerto Varas y comuna Los Muermos); y tres en la provincia de Chiloé (comun

Quemchi, Curaco de Vélez, Quinchao).

A esto se suman las acciones de vigilancia activa que el servicio del agro está desarrollando en lugares donde existen casos positivos en aves silvestres: Puerto Montt, Ancud, Quemchi, Canal de Dalcahue, Bahía de Castro y Chaitén.

Entre diciembre 2022 y mayo 2023, el SAG Los Lagos ha recibido más de mil denuncias de parte de la comunidad por aves con síntomas compatibles a influenza aviar.

En la región, además, se ha tomado muestras a más de 2.500 aves de traspatio (galli-

neros) y a 373 aves silvestres; y se ha identificado a 14 especies de aves positivas a la variante H5N1, principalmente cisnes de cuello negro y loros choroy.

La influenza aviar es una enfermedad viral que afecta a aves silvestres, traspatio (gallineros domésticos) e industriales.

Esta enfermedad es considerada, además, como una zoonosis, es decir, una enfermedad que puede transmitirse entre animales y seres humanos. A nivel nacional, el virus ha sido aislado desde 48 tipos de aves y mamíferos acuáticos.

☞